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市人大常委会关于推进老旧小区改造

议案办理情况报告的审议意见

2024 年 12 月 30 日，市十七届人大常委会第二十五次会

议听取和审议了市政府《关于推进老旧小区改造议案办理情况

的报告》，会议同意这个报告。

会议指出，市十七届人大四次会议将《关于推进老旧小区

改造的议案》（以下简称《议案》）确定为大会议案，市人大常

委会决定将这个《议案》转交市政府办理。一年来，市政府高

度重视《议案》办理工作，市政府有关部门及各县（市）区强

力推进，压实责任，针对《议案》提出的老旧小区改造中存在

的改造工程进展缓慢、施工建设管理不够规范、小区物业管理

拖延滞后、改造资金保障有待加强 4 个问题，采取切实可行的

措施，推进问题得到基本解决，取得明显成效。市人大常委会

认真抓好《议案》督办工作，成立 5 个督导组赴各县（市）区

改造现场开展实地督办，及时掌握工程进展和群众诉求，推动

相关问题解决。市人大常委会先后召开三次主任会议、两次常

委会议，听取和审议市政府办理进展情况的汇报，提出意见建

议。总体来看，老旧小区改造工程的实施，全面改善提升了老

旧小区的基础设施和环境面貌，居民的获得感、幸福感得到显

著提升。
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会议认为，我市老旧小区改造还有一些问题需要解决，有

一些工作需要改善和提升。为此，常委会组成人员建议：

一是切实把推进老旧小区改造作为“民心工程”继续抓实

抓好。市政府及各县（市）区政府要结合实际状况，做好 2024

年老旧小区改造收尾工作，谋划好 2025 年改造项目。要积极

筹措资金，科学制定改造方案，充分征求居民意见建议，建立

评价反馈机制，推动老旧小区改造工作走深走实。

二是不断提高建设和施工管理水平。强化区域系统规划，

逐步完善配套功能，满足群众对养老、托育等公共设施的需要。

加强施工现场管理，压实参建各方工程质量主体责任，确保老

旧小区改造质量。强化部门协作，统筹协调供水改造、排水管

网整治、供电供气管道改造、架空线路入地改造等工作，最大

限度减小对居民生活的影响。充分发挥社会监督作用，畅通市

民投诉举报渠道，把惠及民生的事办实办好。

三是进一步加强小区物业管理。对改造完成并验收合格的

小区，及时推行物业管理，因地制宜，引导业主灵活选择专业

物业公司、社区物业管理、自我管理等多样化服务管理模式，

力争实现物业管理全覆盖，逐步建立老旧小区管理的长效机制。
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